



## **Alessandro Zanardi: "Hay aspectos que podemos usar como punto de partida para una vida mejor para cada uno de nosotros."**

**Múnich.** En todo el mundo, las sociedades se enfrentan a una situación difícil y desafiante, no sólo porque en muchas áreas la vida se ha detenido en este momento y se insta a las personas a quedarse en casa para evitar la propagación del coronavirus (COVID-19), sino también a medida que la situación actual causa tristeza y sufrimiento para mucha gente. Alguien que tiene experiencia con situaciones difíciles es el piloto de BMW y embajador de la marca, Alessandro Zanardi (Italia).

Con su actitud positiva, inspira a personas de todo el mundo, también en crisis como la actual. En una entrevista, Zanardi habla sobre quedarse en su casa en el norte de Italia, sobre sus rutinas diarias y sobre los aspectos positivos que pueden ayudarlo en los momentos difíciles.

### **Alessandro, geográficamente estás en el centro de la crisis del virus en Italia. Primero y principalmente: ¿cómo están tú y tu familia?**

Zanardi: "Estamos todos bien. Por supuesto, sentimos las consecuencias de lo que está sucediendo, pero con seguridad nuestros pensamientos y oraciones van a todas las personas y a todas las familias que luchan contra el virus mucho más directamente, en todos los hospitales con todas las personas de apoyo, las enfermeras, los médicos, etc. Sentimos que tenemos mucha suerte. Tenemos una casa, tengo todo mi equipo de entrenamiento aquí, somos saludables, por lo tanto, no estamos sufriendo más de lo que es razonable sentir como tú estás sufriendo."

### **¿Puedes describir tu vida diaria en este momento?**

Zanardi: "Personalmente, como alguien que todavía tiene objetivos deportivos, puedo concentrarme mucho más en mi entrenamiento. Por supuesto, nunca hubiera deseado que sucediera algo como esto, pero siempre hay aspectos diferentes y no todo es siempre negativo, ya que no todo es siempre positivo. Pero para mí, un aspecto positivo es que el teléfono no está sonando mucho, que nadie me está pidiendo que vaya a ningún lado, así que tengo mucho más tiempo para evaluar mis prioridades en el orden que quiero. Me levanto por la mañana y digo: bueno, este es el momento del día en que entrenaré. Así que planifico mi día en torno a mis programas deportivos y, por supuesto, estoy trabajando mucho con la computadora, me mantengo conectado a nivel profesional enviando correos electrónicos y preparando cosas. Y hasta hace poco, todos los preparativos también se referían al objetivo más importante del año, que habría sido Tokio. Por supuesto, ahora tengo que reconsiderar todo, pero tal como soy, no será difícil encontrar un nuevo objetivo que perseguir. Puedo concentrarme en diferentes proyectos y tengo muchos."



### **¿Pero uno de tus objetivos y proyectos ahora es Tokio 2021?**

Zanardi: "Bueno, por supuesto, a mi edad desde el punto de vista deportivo, cada año es como el año de un perro, son como siete años. Si fue casi un milagro para mí tratar de ir a Tokio con cerca de 54 años, será aún más difícil hacerlo un año más tarde cuando llegue a cumplir 55 años. Pero, por supuesto, puedo decirte que con respecto a mis intenciones, estoy muy seguro. En cuanto a convertir mis intenciones en logros, el tiempo lo dirá, ya veremos."

### **Entonces volvamos a la situación actual: ¿es un desafío lidiar con el aislamiento?**

Zanardi: "Tengo que decir que tengo total confianza en los científicos que están estudiando el problema y tenemos que creer en ellos; Tenemos que ayudar de la mejor manera posible, que ahora es quedarse en casa, tratando de evitar la propagación del virus. Porque ahora estamos aprendiendo que la cantidad de personas infectadas es probablemente diez veces mayor que la que estábamos pensando hace unos días. Esto se debe a que no hay pruebas para la población total. Y probablemente hay muchas personas infectadas sin saberlo porque no tienen ningún síntoma. Por supuesto, esto genera muchas preocupaciones y la única forma de evitar malas consecuencias es asegurándose de que todos se queden en casa para que el virus no se propague aún más. Por otro lado, en la mayoría de los casos, tenemos los recursos dentro de nuestro cuerpo para combatir el virus y ganar esta batalla como lo hacemos con otras infecciones virales. Así que tenemos que esperar, tenemos que confiar en las personas que en este momento están luchando contra la enfermedad desde la primera fila de la batalla y simplemente obedecer las reglas que cada gobierno está enviando a la población, es así de simple."

### **Has sido un luchador toda tu vida y especialmente después de tu accidente. Hoy en día eres una inspiración para muchas personas. De tu experiencia, ¿hay algo que quieras decirle a tus compatriotas italianos y al resto del mundo en estos tiempos difíciles?**

Zanardi: "En primer lugar, tengo que decir que el hecho de haber tenido que enfrentar algunas situaciones difíciles en el transcurso de mi vida no significa que esté disfrutando este tipo de pelea (risas). Me gustaría evitar problemas. Pero seguro, cada vez que superas un problema en tu vida es una experiencia para la que tienes que desarrollar nuevas herramientas. Y una vez que la experiencia está detrás de ti, estas herramientas pueden permanecer en tu repertorio para superar otros problemas que inevitablemente tendrás que enfrentar durante el viaje de tu vida. Y puedo decir que las personas ya son diferentes, puedo decir que las personas están volviendo a descubrir el sentido de comunidad, el sentido de la amistad, el sentido de necesidad de los demás para completarse realmente. Porque no somos nada si no podemos expresar nuestras emociones. Por lo tanto, no depende tanto de personas como yo enviar un mensaje en particular, pero la verdadera esperanza es que las personas sean más talentosas a partir de ahora en busca de ese tipo de inspiración, escuchando, apoyándose en otros y permitiendo que otros los ayuden. Porque eso es lo que somos, y no somos nada sin esto. Así que este es el único aspecto positivo de lo que está sucediendo y tenemos que asegurarnos de que esta experiencia les enseñe a todos una buena lección y dejaremos todo esto con mejores instrumentos para avanzar en nuestra vida y vivir una vida mejor."



### **¿Tu actitud positiva hacia la vida te ayuda en tiempos tan difíciles?**

Zanardi: "Es difícil para mí decirlo porque, como dije al principio, sé que soy alguien que tiene el privilegio de tener una casa, tengo mi casa de madera en el jardín donde guardo todo mi equipo de entrenamiento, tengo una excelente y saludable familia que me rodea, estamos viendo muchas películas, tengo muchas cosas que hacer. Entonces, la incomodidad que estoy experimentando en estos días es una muy, muy pequeña en comparación con lo que otras personas están experimentando. Pero al mismo tiempo, lo que puedo decirte es que el punto común con lo que está sucediendo en estos días desde un punto de vista personal y lo que me sucedió en otro período de mi vida es la capacidad de tener interés en los aspectos positivos que siempre puedes encontrar en todo. Y eso es lo que me llevó a convertir lo que me había pasado en una gran oportunidad. Cuando perdí las piernas, incluso antes de poder descubrir dónde buscar y qué encontrar, estaba muy seguro de que encontraría algo positivo en lo que sucedió. Y lo hice. Y con lo que hice en mi vida, creo que probé que ese concepto siempre es cierto. Así que ahora, debido a mis pequeñas miserias, puedo decirles que el aspecto positivo es el hecho de que el teléfono no está sonando mucho, no tengo que viajar, estos son días muy lentos. Y en la vida ocupada como la que normalmente vivo, estoy disfrutando de la fase tranquila por la que estoy pasando. Pero estoy seguro de que hay aspectos mucho mejores que, si tenemos la curiosidad suficiente, que podemos recopilar, que podemos conservar o utilizar como punto de partida para construir una vida mejor para todos. Lo importante en este momento es no entrar en pánico, no tomar decisiones anuladas sin la información correcta. Lo importante es actuar como una comunidad, es realmente seguir las instrucciones que estamos recibiendo y si el mayor inconveniente es que tenemos que quedarnos en casa por otro mes, otros dos meses, lo nombrarás, tenemos que aprender a hacer frente con eso. El sol saldrá tarde o temprano y habrá tiempo para hacer otras cosas. Pero por ahora es importante que vencemos a este enemigo detrás de nosotros de la manera correcta."

### **Datos sobre Alessandro Zanardi.**

Fecha de nacimiento: 23 de octubre de 1966.

Lugar de nacimiento: Bolonia (Italia)

Estado civil: casado con Daniela, un hijo: Niccóló

### **Trayectoria en competencias.**

2019	24 Horas de Daytona en BMW M8 GTE, SUPER GT x DTM Dream Race, en Fuji, en el BMW M4 DTM
2018	Invitado en el DTM en the BMW M4 DTM: quinto lugar en la carrera del domingo en Misano



2016	Debut en el BMW M6 GT3: victory en la ronda final del Campeonato GT de Italia, en Mugello
2015	24 Horas de Spa-Francorchamps con Timo Glock y Bruno Spengler con el BMW Z4 GT3
2014	Blancpain Sprint Series con el BMW Z4 GT3
2005 - 2009	Campeonato Mundial de Turismos de la FIA (WTCC) con BMW (cuatro victorias)
2004	Campeonato Europeo de Turismos de la FIA (ETCC) con BMW
2003	Regreso como piloto con BMW en el Campeonato Europeo de Turismos de la FIA (ETCC)
2001	Campeonato CART, un grave accidente, el 15 de septiembre, en Lausitzring, le hacen perder ambas piernas
1999	Fórmula Uno
1997 - 1998	Campeonato Mundial CART (2 veces Campeón)
1996	Campeonato Mundial de IndyCar
1991 - 1994	Fórmula Uno

**Principales éxitos como para-atleta.**

2019	Campeonato del mundo de paraciclismo: 2 medallas de oro, 1 medalla de plata
2018	Campeonato mundial de paraciclismo: 1 medalla de plata, 1 medalla de bronce, triatlón de larga distancia en Cervia con un nuevo récord mundial de 8:26:06 horas
2017	Campeonato del mundo de paraciclismo: 2 medallas de oro, 1 medalla de plata
2016	Juegos Paralímpicos de Río de Janeiro: 2 medallas de oro, 1 medalla de plata
2015	Campeonato del mundo de paraciclismo: 3 medallas de oro, triatlón de larga distancia en Hawai en 09:40:37 horas
2014	Campeonato del mundo de paraciclismo: 2 medallas de oro, triatlón de larga distancia en Hawai en 9:47:14 horas



2013	Campeonato del mundo de paraciclismo: 3 medallas de oro
2012	Juegos Paralímpicos de Londres: 2 medallas de oro, 1 medalla de plata

\*\*\*

#### **Acerca de BMW Group**

Con sus cuatro marcas BMW, MINI, Rolls-Royce y BMW Motorrad, BMW Group es el fabricante Premium líder en vehículos y motocicletas; el cual, a su vez, proporciona servicios financieros y productos de movilidad de alta calidad. Al ser una empresa global, BMW Group opera 31 instalaciones de producción y ensamble en 15 países y cuenta con una red global de ventas en más de 140 países.

En 2019, BMW Group vendió más de 2.5 millones vehículos y más de 175 mil motocicletas en todo el mundo. La ganancia antes de los impuestos para el ejercicio 2019 fue de aproximadamente 7 mil 118 millones de euros sobre ingresos que ascienden a 104 mil 210 millones de euros. Al 31 de diciembre de 2019, BMW Group tenía una mano de obra de 133,778 empleados.

El éxito de BMW Group siempre se ha basado en el pensamiento a largo plazo y la acción responsable. Por ello, la compañía ha establecido la sustentabilidad ecológica y social en toda la cadena de valor, responsabilidad en los productos y un claro compromiso con la conservación de los recursos como parte integral de su estrategia.

#### **[www.bmwgroup.com](http://www.bmwgroup.com)**

Facebook: <http://www.facebook.com/BMWGroup>

Twitter: <http://twitter.com/BMWGroup>

YouTube: <http://www.youtube.com/BMWGroupview>

Instagram: <https://www.instagram.com/bmwgroup>

LinkedIn: <https://www.linkedin.com/company/bmwgroup/>

#### **Acerca de BMW Group Latinoamérica**

BMW Group en la región de Latinoamérica comercializa las tres marcas BMW, MINI y BMW Motorrad; así como en algunos países también se incluye la submarca BMW i. BMW Group México inició sus actividades a finales de 1994 y por tanto celebró en 2019 el 25 aniversario de presencia en este país. En la región de Latinoamérica el primer importador se ubicó en Ecuador en 1958, con lo que se tiene presencia desde hace más de 50 años.

El Grupo cuenta con dos plantas en Brasil, una ubicada en Araquari, Santa Catarina, con enfoque en la producción de autos. La otra planta se ubica en Manaus, Amazonas, la cual es la primera instalación que fabrica vehículos de dos ruedas de la marca fuera de Alemania. En julio de 2014, se anunció la inversión de mil millones de dólares para la construcción y operación de una planta de producción en San Luis Potosí, México; la cual inició operaciones en 2019 con la nueva generación del BMW Serie 3.

La región de BMW Group Latinoamérica se compone de 28 países: Antigua, Argentina, Aruba, Bahamas, Barbados, Bolivia, Brasil, Curacao, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Islas Caimán, Jamaica, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Santa Lucía, Surinam, Trinidad y Tobago y Uruguay. De estos países, 28 ofrecen la marca BMW, 15 ofrecen la marca MINI, 15 ofrecen la marca BMW Motorrad y 7 la submarca BMW i.

Además, cuenta con una organización de servicio y postventa, que ofrece atención a clientes.

#### **Para mayor información favor de contactar a:**

##### **Comunicación Corporativa - BMW Group Latinoamérica**

Vladimir Mello

[vladimir.mello@bmw.com.mx](mailto:vladimir.mello@bmw.com.mx)

Juan Bernardo Vázquez Mellado

[bernardo.vazquezmellado@bmw.com](mailto:bernardo.vazquezmellado@bmw.com)



Zolveing Zúñiga  
Édgar Téllez  
Tania Gómora

[zolveing.zuniga@bmw.com.mx](mailto:zolveing.zuniga@bmw.com.mx)  
[edgar.tellez@bmw.com.mx](mailto:edgar.tellez@bmw.com.mx)  
[tania.gomora@bmw.com.mx](mailto:tania.gomora@bmw.com.mx)

**Comunicación Corporativa - Planta San Luis Potosí (México)**

Christine Graeber  
Elizabeth Arreguín

[christine.graeber@bmwgroup.com](mailto:christine.graeber@bmwgroup.com)  
[elizabeth.arreguin@bmw.com.mx](mailto:elizabeth.arreguin@bmw.com.mx)

**Comunicación Corporativa - Argentina**

Gonzalo Rodiño  
Tania Silva

[gonzalo.rodino@bmw.com.ar](mailto:gonzalo.rodino@bmw.com.ar)  
[tania.silva@partner.bmw.com.ar](mailto:tania.silva@partner.bmw.com.ar)

**Agencia de relaciones públicas regional – JeffreyGroup**

Adriana Olmedo  
Vanessa Angulo  
Antonio Domínguez  
Angela Del Castillo  
Federico Martínez  
Guillermo García

[aolmedo@jeffreygroup.com](mailto:aolmedo@jeffreygroup.com)  
[vangulo@jeffreygroup.com](mailto:vangulo@jeffreygroup.com)  
[adominguez@jeffreygroup.com](mailto:adominguez@jeffreygroup.com)  
[adelcastillo@jeffreygroup.com](mailto:adelcastillo@jeffreygroup.com)  
[fmartinez@jeffreygroup.com](mailto:fmartinez@jeffreygroup.com)  
[ggarcia@jeffreygroup.com](mailto:ggarcia@jeffreygroup.com)

**Planta San Luis Potosí (México) – JeffreyGroup**

Denys Méndez  
Marisol Borbolla  
Arturo Tobias  
Zaira Nolasco

[dmendez@jeffreygroup.com](mailto:dmendez@jeffreygroup.com)  
[mborbolla@jeffreygroup.com](mailto:mborbolla@jeffreygroup.com)  
[atobias@jeffreygroup.com](mailto:atobias@jeffreygroup.com)  
[znolasco@jeffreygroup.com](mailto:znolasco@jeffreygroup.com)

**BMW Group pressclub**

[www.press.bmwgroup.com/mx.html](http://www.press.bmwgroup.com/mx.html)  
<http://www.press.bmwgroup.com/latin-america-caribbean?language=es>  
[www.press.bmwgroup.com/argentina/](http://www.press.bmwgroup.com/argentina/)